

Fecha 28.01.2009	Sección Primera	Página 8
---------------------	--------------------	-------------



ASÍ LO DICE LA MONT

FEDERICO LA MONT

*Crisis hídrica DF *Denuncia vs SSPF

Potencial: Según la **Comisión Nacional del Agua (Conagua)** hasta 2003, las 137 presas para riego más importantes en el país se ubicaban en 16 por ciento equivalente a diez mil 984 millones de metros cúbicos de capacidad pero ante el indiscriminado empleo del vital líquido sólo en el último cuatrienio se registró una disminución de su capacidad histórica de 12 mil 173 millones de metros cúbicos. Pese a la solicitud de mayor racionalidad ningún sector respondió a esa disposición.

¿Y subsidio?: Según el director general del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México **Efrén Villalón Figaredo** los volúmenes de almacenamiento de las presas del sistema Cutzamala registran: "un mínimo peligroso de reservas" por lo cual la política de racionamiento responden más que a un criterio a otro estrictamente técnico. Recordó que 5 millones de personas de la zona metropolitana son las que reciben agua a través del Sistema

El agua debería incrementarse de acuerdo con zonas y barrios de la capital antes de rebasar su capacidad en 2020

Cutzamala y el costo por envío de metro cúbico al Valle de México es de siete pesos pero sólo se cobran 4.21 lo cual no corresponde a la realidad.

Costo: Bajo esa percepción el agua debería incrementarse de acuerdo con zonas y barrios de la capital antes de rebasar su capacidad en 2020. Así un incremento de 15 por ciento a los 4.21 centavos aún resulta mínimo, populista como anticiparía derrota en 5 distritos locales de la capital. Evidentemente

ante la cercanía de la elección del 5 de julio ni la autoridad federal ni capitalina arriesgaría un ajuste sino el traslado de esa bomba de tiempo a futuras administraciones.

Racionalización: A partir del 31 de enero y hasta mayo cuando comienza la temporada de lluvias y fin del estiaje los ciudadanos viviremos una serie de paros técnicos lo cual ya cuenta con el aval de los gobiernos del Estado de México y DF, cuyas autoridades conocen la gravedad de la actual crisis hídrica mundial. Como se sabe el sistema Cutzamala se compone de siete presas entre ellas Valle de Bravo y Villa Victoria que a su vez obtienen el vital líquido de Ixtapan del Oro, Colorines, Chilesdo, Tuxpan y el Bosque que de prevalecer un inadecuado manejo culminará en una crisis social.

►Entre otras cosas...



Continúa en siguiente hoja

Fecha 28.01.2009	Sección Primera	Página 8
---------------------	--------------------	-------------

Claroscuros SSPF: Oficiales de la Unidad de Restablecimiento de Orden Público (UROP) de la Secretaría de Seguridad Pública Federal (SSPF) denunciaron que sus aproximadamente 2 mil 200 compañeros enfrentan la opacidad del alto mando en lo relativo a la retención de pago, traslado a provincia sin viáticos como goce de sueldo. Otras irregularidades que impiden su mejor desempeño son la carencia de vales en operativos de alto riesgo que los ubican en condición de conejillos de indias tanto una operación en Tepito o contra banda de plagiarios.

Culpables: Para los servidores de UROP existen culpables como su jefe del Estado Mayor Tereso Beltrán Pineda, sin olvidar al adjunto de Recursos Humanos, **René Alcántara Luna**. Entre las agresiones más comunes resalta la activación o congelamiento de emolumentos de manera discrecional, además de aguinaldos y vales de despensa. Otra adversidad son las instalaciones de Constituyentes y la base Conafrut donde el personal ingiere alimentos contaminados, así como carece de higiene básica pues ni cuentan con servicios de baño y duermen cubiertos por carpetas sucias y roedores de alto contagio.

Nepotismo: Los integrantes de UROP acusaron a Tereso Pineda a quien compararon con el oficial nazi Heinrich Luitpold Himmler por su alta agresividad como su reprimenda clásica: "Du bist fleizig" que en su terminología significa "váyanse a chin... sólo por solicitar reactivación del pago correspondiente".

¿Licencia voluntaria?: Otra de las bondades de Tereso ¿Lutpold? es la intimidación para asegurar una "renuncia voluntaria" y en caso de no aceptarla pueden ser consignados a un reclusorio o la temida área de medicina legal. Los miembros de UROP concluyeron: "evidentemente ni Lutpold Pineda, el Comisario **Mario Daniel Montiel** -conocedor de la actual crisis que vive UROP-, así como el coordinador de Fuerzas Federales **Rodolfo Cruz López** se mandan solos" y se preguntan ¿para qué sirvió la incorporación de Jorge Tello Peón a una consejería en seguridad de la Presidencia como la del General **Javier del Real Magallanes** a la Subsecretaría de Seguridad Pública si la corrupción aún permea al alto mando?

Otra adversidad que enfrenta el UROP es la adquisición de sus uniformes

Corrupción: Otra adversidad que enfrenta el UROP es la adquisición de sus uniformes, pues desde el primer día de ingreso se les obliga a la compra de botas, camisola, pantalón y gorra. Así deben transcurrir 365 días hábiles para que a la mayoría de integrantes de UROP se les proporcione la marca 5.11, lo cual desde luego no incluye ni botas ni chamarra que tal vez como en el caso del chaleco y guantes tácticos terminen en poder de los favoritos...

Migrante Solidario: Este jueves la LVII Legislatura poblana confiere reconocimientos a los cinco migrantes empresarios y luchadores sociales que fortalecen el concepto de binacionalidad al norte del Río Bravo. Ellos son: **Félix Sánchez**, **Carlos Orea**, **Erasmus Ponce**, **Jesús Navarro** y **Alfonso Zapata**. Para fortalecer los vínculos con la red consular en Estados Unidos desarrollarán un sistema de radio y televisión por internet al servicio de nues-

Continúa en siguiente hoja

Página 2 de 3

Fecha 28.01.2009	Sección Primera	Página 8
---------------------	--------------------	-------------

tros connacionales que por ese medio enlazará a municipios de origen con las comunidades de residencia...

Vincula Sedesol: Durante la entrega de la máxima preseña que la LX Legislatura Federal conferirá al zar de la tortilla **Félix Sánchez y Erasmo Ponce** los galardonados resaltarán la importancia de intensificar una cruzada consular a favor del interés de los connacionales víctimas de redadas y deportaciones semanales. Previamente solicitarán al secretario de Desarrollo Social de Puebla, **Javier López Zavala**, su interlocución para asegurar el sufragio de los poblanos en el exterior en 2010, no sólo en la jornada para gobernador sino también en el Congreso local.